

«La interculturalidad es un valor clave en la formación» - Mediterráneo - 25/02/2020

«La interculturalidad es un valor clave en la formación»

Ismael Cortés

Máster en Estudios Internacionales de Paz, Conflictos y Desarrollo

R. D.
formacion@fue.uji.es
CASTELLÓN

--¿Por qué estudiaste el máster?

—El máster ofrece un programa único en España, por su contenido académico y por el estudiantado internacional que atrae. El enfoque de derechos humanos y cultura de paz, que este máster aplica al análisis de los conflictos armados, políticos y económicos, me pareció de enorme interés. Este máster combina el realismo del análisis empírico normativo con perspectivas de análisis crítico desde modelos de valores humanistas y ecologistas.

--¿Qué te ha aportado?

—Me ha aportado una experiencia única de fraternidad e interculturalidad con compañeros de países como Afganistán, India, Pakistán, Ruanda, Kenia, Colombia, México o Noruega. Me aportó el rostro de personas que daban voz a conflictos muy complejos, que los discursos reducen a cifras y a ideologías. Académicamente, me dio un conocimiento profundo de las dinámicas contemporáneas de las relaciones internacionales tanto en términos geoeconómicos como geoculturales.

--¿Qué aspectos destacarías?

—Las asignaturas relativas al análisis cultural de las formaciones de las identidades. Entiendo que la cultura comienza con la más básica comunicación en la familia, la escuela, el vecindario, las



► El titulado Ismael Cortés, junto a la coordinadora del Máster Sonia París.



«Ofrece una red global de contactos que supone un capital social e informativo enorme»

relaciones de amistad. El estudio del poder cultural supone una inyección de esperanza, pues nos devuelve el poder a los que carecemos de grandes medios tecnol

lógicos para controlar la opinión pública. El poder cultural se ejerce desde abajo, no solo en la producción de discursos y valores, sino también en la recepción y la interpretación de éstos. Por otro lado, también destacaría los análisis ecológicos de los conflictos, que demuestran que las lógicas de egoísmo geoecológico generan perjuicios a largo plazo para todas las partes enfrentadas.

--¿Por qué lo recomendarías?

—En términos profesionales te ofrece una red global de constructores y constructoras de paz, lo cual supone un capital social e informativo enorme. En cualquier momento puedes conocer

información actualizada sobre un conflicto, a través de personas que están en el terreno. Esta red supone acceso a información y a organizaciones e instituciones globales, a las que acceder individualmente supondría un enorme esfuerzo, tiempo, dinero y muchos viajes. Por otro lado, el profesorado es altamente cualificado, con reconocido prestigio de nivel internacional, procedentes tanto del ámbito académico como profesional.

--¿Qué aplicaciones prácticas has encontrado?

—En mi caso he podido aplicar una doble traducción práctica de los estudios de paz que cursé en la UJI, tanto en el máster como en el doctorado. Por un lado, me abrió las puertas a la esfera de la investigación social y política en diversas universidades europeas, entre otras la Central European University o la University of Nottingham. Por otro lado, pude trabajar en Think Tanks y otros centros europeos de reconocido prestigio como el Open Society European Policy Institute y el Centre for European Policy Studies. Finalmente, la perspectiva teórica de investigar los conflictos desde el compromiso con valores humanistas me ha ligado a luchas políticas concretas y hoy soy diputado en el Congreso defendiendo el proyecto de un país plural y comprometido con los derechos humanos y la solidaridad entre pueblos. ≡

DAMIÁN LLORENS